



Joshua Frey

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg

Joshua Frey, MdL, Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173 Stuttgart

PRESSEMITTEILUNG



JOSHA FREY

Europapolitischer Sprecher
Mitglied im Sozialausschuss

Haus der Abgeordneten

Konrad-Adenauer-Str. 12
70173 Stuttgart
Telefon (0711) 2063-645
Telefax (0711) 2063-14645
Mail: josef.frey@gruene.landtag-bw.de

Wahlkreisbüro

Tumringer Str. 199 (Eingang Grabenstraße)
79539 Lörrach
Telefon (07621) 7099090
Telefax (07621) 7099091
Mail: wahlkreisbuero@josh-frey.de
www.josh-frey.de

Lörrach, den 22. Oktober 2019

Prävention auf allen Klassenebenen

Joshua Frey: „Kantgymnasium praktiziert beispielhaft Präventionskonzept.“

In den vergangenen Monaten setzte sich der Grüne Landtagsabgeordnete Joshua Frey und suchtpolitischer Sprecher der Grünen Landtagsfraktion verstärkt beim Kultusministerium für eine qualitätsvolle Präventionsarbeit in den Schulen ein. Unter den fast 4.000 Schulen in Baden-Württemberg haben bisher nur 251 Schulen ein Präventionskonzept entwickelt, das nach dem Rahmenkonzept des Kultusministeriums „Stark.Stärker.Wir“ umgesetzt wird.

Eine dieser Schulen, die flächendeckend über alle Klassenstufen altersangemessene Präventionsmaßnahmen durchführt, ist das Kant-Gymnasium in Weil am Rhein. Dort ist man von Anfang an im Jahr 2011 mit dabei und hat sogar am Rahmenkonzept für ganz Baden-Württemberg aktiv mitgewirkt.

Im Gespräch mit Rektor Dr. Martin Haas und dem Abteilungsleiter Dr. Rainer Isak wurde deutlich, dass im Vordergrund das gute Schulklima und seelisch starke Schülerinnen und Schüler stehen. Dies wird durch unterschiedliche Angebote, auch mit Hilfe von Beratungsstellen im Landkreis Lörrach, von der fünften bis zwölften Klasse erreicht. „Die Übernahme von Eigenverantwortung und soziales Lernen gehört bei uns zum täglichen Brot,“ so Rektor Haas.

Und sollte es nötig sein, dann stehen auch die SchulsozialarbeiterIn oder die BeratungslehrerInnen zur Verfügung, um individuelle Hilfen zu vermitteln. Das Prinzip „Hilfe vor Strafe“ ziehe sich wie ein roter Faden durch die Schule, pflichtet Abteilungsleiter Isak bei.

Für den früher in der Prävention tätige Sozialpolitiker Joshua Frey ist damit unübersehbar, dass das Kant-Gymnasium in beispielhafter Weise ein gesundes Lebensumfeld Schule schafft, das nun weitere Verbreitung nicht nur im Landkreis Lörrach finden sollte. „Das nach dem Amoklauf von Winnenden vom Land entwickelte Rahmenkonzept sollte in jeder Schule zum Standard gehören. Der Nutzen für Schülerinnen und Schüler in einer „gesunden Schule“ ist offensichtlich,“ freut sich der Grüne Wahlkreisabgeordnete aus Lörrach. Er werde sich deshalb weiter dafür einsetzen, dass es nicht dem Zufall überlassen bleibt, welche Schülerinnen und Schüler in den Genuss von Präventionsangeboten kommen.